

VIERNES

18 de agosto de 2023

MARIAN DÍAZ

marian.diaz@gfrmedia.com

Si Puerto Rico quiere generar riqueza, detener la migración y que la gente gane mejores salarios tiene que resolver su problema de falta de libertad económica, aseveró el economista chileno Axel Kaiser.

Kaiser está de visita en la isla por segunda ocasión y ayer ofreció una presentación acerca de cómo superar la pobreza en la convención de la Asociación de Comercio al Detal (Acdet).

Su primer viaje a la isla fue en 2016, y entonces, según él, los puertorriqueños hablaban de lo mismo que en la actualidad: cómo hacer para mover la economía.

“Las razones por las que nuestros países fracasan no es porque los países grandes abusen o extraigan nuestras riquezas. Se echa la culpa a otros, menos a nosotros mismos”, sostuvo el también abogado y presidente del grupo de pensamiento –“think tank”- Fundación para el Progreso.

Por eso, la solución para salir del estancamiento y empezar a generar riqueza, a su juicio, es relativamente sencilla. Es dejar de culpar a otros, y que la gente y los países –incluyendo a Puerto Rico-, se enfoquen en trabajar y en ganar dinero.

“Tenemos todo para ser más ricos que los europeos, pero somos pobres. En América Latina, cultivamos la mentalidad del fracaso. Lo que define que una persona fracase o triunfe es la actitud frente a la vida”, expresó Kaiser a la audiencia, conformada por empresarios y empleados del sector comercial.

Señaló que la innovación y el ingenio humano es lo que ha permitido que las naciones hayan progresado y que la expectativa de vida y de riqueza sean más altas hoy que en los 1800. Y a medida que la gente ha percibido que no es mal visto trabajar, que es bueno ganar dinero y que la libertad económica permite un mayor progreso, los países han ido avanzando.

El economista mostró gráficas del Fraser Institute en Canadá que indican que los países con mayor libertad económica son los más ricos del planeta y son los que exhiben un mayor progreso para su población. Entre ellos mencionó a Dinamarca, Australia, Suiza, Hong Kong y Estados Unidos.

Kaiser se muestra abiertamente en contra de los discursos que abogan por la igualdad, y manifestó que “si nos importan los pobres, hay que darles libertad económica. No es lo mismo ser pobre en Suiza que en Venezuela”.

Agregó que el ingreso per cápita del 10% más pobre de los pobres en los países ricos es ocho veces más alto que el de los pobres en los países con menos libertad económica.

Pese a que no existen muchas estadísticas que comparen a Puerto Rico con el resto de los países del globo, el economista indicó que el Fraser Institute comparó a

Comparten la receta criolla para salir de la pobreza

● Dejar de culpar a otros y disminuir el gasto del gobierno son claves para abandonar el estancamiento, según el economista chileno Axel Kaiser

los 50 estados y a Puerto Rico en cuanto a su nivel de libertad económica.

Puerto Rico quedó en el puesto 51, es decir, la jurisdicción con el nivel más bajo de libertad económica, con 2.6, y muy distante del resto. Nueva York es otro estado con poca libertad económica, mientras Florida es uno de los estados con mayor libertad económica.

Para aumentar el nivel de libertad económica, Puerto Rico necesita, según Kaiser, disminuir el gasto del gobierno, reducir los impuestos y bajar o eliminar muchas de las regulaciones.

“Puerto Rico puede estar entre los 10 estados con más libertad económica, aumentar el ingreso per cápita, los salarios y las oportunidades de trabajo, mientras disminuye la migración y se convierte en un país rico”, expresó el conferenciante.

En un mensaje que se entremezcló a veces con el tema político, el abogado aseveró que “si Puerto Rico no tuviera el dólar como moneda, esto no sería mejor que Argentina”, en alusión a la crisis fiscal y económica que ha enfrentado en las últimas décadas el país suramericano.

“Perdónenme que se los diga, según los datos, si Puerto Rico fuera independiente de Estados Unidos sería un catástrofe. Es lo que dicen los datos, puede

sonar duro, pero leo los datos y la cosa está supermal”.

Kaiser, quien alabó al diputado Javier Milei –el economista que acaba de obtener la mayoría de votos en las primarias argentinas- instó a los puertorriqueños a tomar nota de lo

que hizo este candidato, ahora que se acerca el año electoral.



LA CIFRA

PUESTO

51

Puerto Rico ocupa este lugar como la jurisdicción con el nivel más bajo de libertad económica, según una comparativa del Fraser Institute entre los 50 estados y Puerto Rico.

El presidente de la Asociación de Comercio al Detal y fundador de la cadena Pepe Ganga, José González, participó del foro en el que se discutió la libertad económica de Puerto Rico.



Enrique Ortiz de Montellano, presidente de Claro; Juan Troche, director interino de la Defensoría de Personas con Impedimentos, y Jorge Rodríguez, CEO de Sorenson.

Alianza con Claro por la comunidad sorda

MARICARMEN RIVERA SÁNCHEZ

maricarmen.rivera@gfrmedia.com

Cuando una persona sorda llega a buscar servicios, las alternativas para comunicarse se limitan a intercambiar mensajes escritos para conseguir la ayuda que necesita. Una nueva alianza entre Claro y la empresa Sorenson busca ofrecer una opción para los clientes sordos.

Claro anunció una alianza con Sorenson, empresa de servicios lingüísticos, para ofrecer un nuevo servicio en su tienda ubicada en Plaza Las Américas. El sistema, llamado Sorenson Express, funciona en dispositivos IOS y Android.

Jorge Rodríguez, principal oficial ejecutivo de Sorenson, explicó que una persona sorda que llegue a la tienda a buscar ayuda dispondrá de un nuevo servicio que lo conectará con un intérprete quien, a través de un dispositivo, podrá servir de traductor.

“Será una persona que aparece en la pantalla a través de una videollamada. Tenemos más de 6,000 intérpretes y 50 empleados en la isla. Para nosotros, la isla es un centro muy estratégico. Este servicio en particular lo paga Claro. El consumidor no paga”, dijo.

Enrique Ortiz de Montellano, presidente y principal oficial ejecutivo de Claro, dijo que la inversión para esta plataforma fue nominal, pues se utiliza a través de las tabletas con las que ya cuentan. Agregó que, próximamente, el servicio se extenderá a otras tiendas como las de Ponce y Mayagüez.